## INFORMACION FILOSOFICA

Primer Seminario Nacional de Filosofía (Sasaima, Cundinamarca, noviembre 8-12 de 1974).

Por iniciativa del Centro de Investigación y Educación Popular, CINEP (antes Centro de Investigación y Acción Social, CIAS), se invitaron a todas las universidades del país a un seminario para discutir sobre el problema Filosofía y Sociedad y en general sobre la práctica filosófica en Colombia. Asistieron 27 participantes.

Un primer grupo de ponencias (F. Jarauta, J. Barrera y M. Holguín) afrontó la temática desde una perspectiva epistemológica: se intenta pensar la realidad social como totalidad determinada por el pensamiento científico sin ser agotada por él. Un segundo grupo tomó como tema el influjo "ideológico" del pensamiento cristiano en las estructuras concretas de la sociedad colombiana (F. Vélez y L. E. Orozco). Un tercer grupo abordó el tema de la política desde sus múltiples relaciones con la filosofía y concretamente con la ética (J. J. Betancur y G. Hoyos). Finalmente otros se ocuparon de la problemática latinoamericana en su concreción actual socio-cultural (L. Ortiz, C. Bendeña y J. Domínguez). Las ponencias fueron recogidas en un volumen con el título Filosofía y Sociedad (Centro de Investigación y Acción Social, CIAS. Bogotá, 1975).

Primer Foro Nacional de Filosofía (Pasto, junio 26-28 de 1975).

La invitación a este Primer Foro fue hecha por la Universidad de Nariño. Asistieron unos 70 profesores universitarios y más de 200 estudientes de todo el país. Las discusiones se caracterizaron por la necesidad de buscar las implicaciones políticas de la práctica filosófica. No se fijó tema especial, pero las ponencias presentadas pueden agruparse en la siguiente forma:

- 1. Relaciones de la filosofía, la ciencia y la política desde una lectura de Marx y del neomarxismo de Althusser y de la Escuela de Frankfurt: "El método en Marx" (A. Rodríguez, J. M. Wilches, D. Guzmán); "Aportes para una metodología científica de la enseñanza de la filosofía en Colombia" (A. Morales, E. Ariza); "La epistemología althusseriana o el positivismo delirante" (F. Téllez); "Sociedad como interacción" (G. Hoyos).
- 2. Relaciones de la filosofía con las ciencias desde un planteamiento epistemológico y metodológico: "Sobre artrología, metodología y filosofía" (C. Federici); "Posibilidad y estatuto de una antropología filosófica" (J. P. Margot); "Relación entre filosofía y ciencias humanas" (R. López); "Tergiversaciones de la ciencia" (C. Másmela); "Unificación total del materialismo y el idealismo" (C. Vélez); "Evolución filosófica, construcción científica y crisis epistemológica" (L. Mora); "Interrogantes a la ciencia desde la filosofía" (A. Rincón); "Relaciones fundamentales del discurso filosófico y la epistemología" (F. Jarauta).

3. Problemática de la filosofía en Colombia y diagnóstico sobre su enseñanza en el bachillerato y en la universidad: "Proyecto de investigación sobre la situación de la enseñanza de la filosofía en los departamentos de filosofía de las universidades del país" (L. E. Orozco, F. Vélez, G. Hoyos); "Política científica y filosofía en América Latina" (J. Rubio); "El proceso filosófico en Colombia y sus condicionamientos socio-políticos" (D. Herrera); "Algunas reflexiones sobre las clases de filosofía en el bachillerato y en la universidad" (H. Hincapié, I. Bernal, L. Gallego, N. Velásquez); "Docencia de la filosofía en el país" (G. Soto).

Todas las ponencias fueron reunidas en un tomo con el título de Primer Foro Nacional de Filosofía. Documentos. Universidad de Nariño, Pasto, 1976.

Cursillo de Filosofía. Manizales, octubre 22-25 de 1975.

El cursillo fue organizado por la Oficina Interuniversitaria de Asuntos Culturales y por el Frente Cultural Universitario. Fueron cuatro días de intenso trabajo en la Universidad Nacional, Sede de Manizales, con la asistencia de unos 270 estudiantes. Las ponencias estuvieron a cargo de Ramón Pérez ("Relaciones entre Marx y Heidegger en el tratamiento de la problemática de la historia"); Ramón Garzón ("Crítica al positivismo desde el marxismo"); Francisco Jarauta ("La práctica filosófica"); Jaime Vélez Correa ("Filosofía y cristianismo: el aporte de P. T. de Chardin"); Guillermo Hoyos ("Fenomenología como epistemología. Crítica de Husserl al positivismo científico"). El cursillo terminó con una mesa redonda en base a las tesis del rector de la Universidad de Caldas, doctor Guillermo Arcila, sobre el significado actual del psicoanálisis en Colombia.

Seminario Nacional de Epistemología. Bogotá, mayo 31-junio 2 de 1976.

A este Seminario invitó la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de los Andes. Asistieron profesores universitarios de todo el país, investigadores de otros institutos y algunos estudiantes. Se pueden señalar las siguientes perspectivas de trabajo, tan solo de manera muy indicativa: Positivismo, Fenomenología, Epistemología francesa. En ese contexto se ubican las temáticas que se trataron en el seminario, a lo cual habría que agregar, naturalmente, la reflexión sobre los presupuestos que sirven de base a los actuales planes de reforma de programas en las distintas facultades de filosofía y el análisis de las exigencias de la práctica epistemológica en los campos de la docencia, investigación, etc. Con el título Seminario Nacional de Epistemología (Universidad de los Andes, Bogotá, 1976), se publicó un volumen que recoge algunas de las ponencias: V. Florián: "Jacques Derrida y la oposición naturaleza/cultura"; R. Garzón: "El propósito de una epistemología materialista"; F. Jarauta: "Epistemología e historia de las ciencias"; J. P. Margot: "Algunas reflexiones en torno a la epistemología"; B. Mazzoldi: "Lo teórico maravilloso"; L. Mora: "El papel de la epistemología en la investigación de las ciencias"; L. E. Orozco: "La teoría de la cientificidad en Louis Althusser"; R. Sierra: "Necesidad de una pragmática".

## Segundo Foro Nacional de Filosofía.

Ha sido organizado por la Universidad Nacional de Córdoba y se reunirá en la ciudad de Montería durante los días 23-26 de noviembre de 1976. La temática orientadora de las ponencias se ha fijado en las siguientes perspectivas: a) Filosofía y política; b) Marxismo, ciencia e ideología y sus relaciones con el psicoanálisis.